



2022~2023

沼田ロータリークラブ会報

イマジン ロータリー
IMAGINE ROTARY

2022~2023年度 国際ロータリー会長 ジェニファー・ジョーンズ

例会日…毎週火曜日 12:30 会長 桑原 滋 幹事 星野貴昭 会報編集 田辺祐己
例会場 ホテル ベラヴィータ 事務所 沼田市下之町888 テラス沼田7階 TEL 0278-24-1177

第3128回 例会報告

2022年8月30日

記録 田辺祐己

例会 予告

9/6 クラブフォーラムII

9/13 未定

<http://www.rid2840.jp/numata/>

2022年9月6日発行 No.7

日欧比較文化論

— 曹洞宗の活動を手がかりに —

曹洞宗ヨーロッパ布教統監

峯岸 正典 先生

■卓話者紹介

天野純一君

1953年下仁田生まれ、高崎高校、上智大学卒で、四国で修行し上智大学の大学院に戻り、その後ミュンヘン大学に留学。帰国後永平寺国際部で講師、修門の重役を歴任して現在はパリにお住まいで布教活動をしています。

道元禅師の「霧の中行けば覚えざる衣しめる」という言葉があります。いい人に出会うと皆様も良くなるという意味で、今日の話を中心にひめて帰っていただきたいと思います。

■卓話

沼田の皆様には松倉パストガバナー以来大変お世話になっています。

曹洞宗はハワイ、アメリカ、南米、ヨーロッパと布教活動を行い禅を広めています。ヨーロッパは12カ国、約400の寺や修道場で僧侶により1300人以上が修行しています。

海外へはハワイ移民と共に布教が明治元年から始まり、明治36年4万人を超えてオアフ島とカワイ島に寺ができました。今では永平寺と総持寺の別院があります。南米にはペルー移民の明治32年からで16カ国、120年の歴史になります。今はブラジルのサンパウロに国際布教総監部があります。北米には明治23年カルフォルニア移民と共に本土布教が始まり、大正11年ロスに寺を建て、昭和9年サンフランシスコに国際布教総監部を設置しました。

ヨーロッパには移民がありませんでしたが、1967年弟子丸泰仙師がシベリア鉄道で入り縁がありパリで禅から始めました。食料品店の一部を借り坐禅からだんだんと広めていきました。パリ5月改革など新しい生活が芽生える時代背景もあって関心が高まり受け



入れられたと思います。

何故禅が受け入れられたのかというと、座ること、考えないこと、言葉のない沈黙の中に生活があり心が洗われること。規制の道徳信仰に無理強いされないところに惹かれたと思います。

キリスト教は宣誓により信徒になり選別されます。言葉が神に通じるのがキリスト教で禅には言葉を越えたものがあり、そこに魅力を感じられています。欧米ではプレゼントをいただくとその場で開けてお礼を言いますが、日本人はいただくと相手が帰ってから開けます。自分の気持ちは行動で通じるもので言葉だけでない心の中を感じます。

考えている事を言葉で伝えなくては理解できないのが欧米。日本には「和」があり、これは稲の束がのぎへんで、その隣に口があることを知るのが「和」。遠くにいる人のことを思い、その人が望むことをしてあげてことを重んじています。

最近では畳の部屋が無くなってきていますが、畳の上で互いにお辞儀をして挨拶するのが少なくなり残念です。キリスト教でもぬかずき神に祈ります。日本は人間に対して神仏と向き合うのと同じ動作で挨拶するのは和の心の神髄だと思います。

ローマ教皇とも何度もお会いして話しましたが、キリスト教、ユダヤ教、イスラム教等宗教は多々あるけど、その教えは基本的に変わらないと感じました。

今日皆さんとの機会から学ばせていただく

ことがあると思います。この機会に感謝申し上げます。

例 会 報 告

■司 会 吉野 登SAA出席委員長
 ■ソング 我等の生業 今井幸吉君
 ■来賓及び来訪ロータリアン
 曹洞宗ヨーロッパ国際布教総監
 富岡RC名誉会員 峯岸正典様

会長の時間

桑原 滋会長

20日に地区のロータリー財団セミナーに保坂GE、今井地区財団委員長、桑原、西田社会奉仕委員長他、全8名で参加。財団については入口と出口があります。入口は寄付で年次寄附、恒久寄付、ポリオプラス基金等があります。例会で寄付して頂いているものは年次寄附で、地区より本年も150ドル(約2万円)をお願いしています。出口は具体的な使い道で地区補助金・グローバル補助金・ポリオプラス等があります。地区補助金は3年前に地区へ寄付した金額の25%を自クラブで使うことができます。本年度は452,024円の申請、20%の96,915円を自己負担で事業を行います。

本年度の地区補助金事業は、沼田ロータリーカップSNS版～利根沼田の若者による街の魅力発見コンテストを利根沼田夢大学と共催で行います。3月に利根沼田5校の高校生・ローターアクター・インターアクターの撮った動画のコンテストを行います。

ロータリーの目的は「有益な事業、職業」の基礎に「奉仕の理想」ととらえることです。また、このことは「自分の職業の倫理性を高めそれを通じて広く世の中に貢献する」と言うことです。奉仕を学び、奉仕を実践しロータリーを楽しみましょう。

幹事報告

星野貴昭幹事

◎新入会員の推薦

(株)小島設計、東原新町、小島隆一君。

次週までに異議ある方は幹事まで文書で。

◎沼田ロータリーカップバスケットフェスティバルについて

8月13・14日コロナ禍でも無事終了。

委員会報告

◎SAA出席委員会

南雲達也委員

会員数	会場出席	メーク	出席率
72名	38名	6名	68.10%

◎ニコニコ委員会

小倉 仁委員

・桑原 滋君 例会に峯岸正典老師をお招き

でき感謝。野球部の大逆転勝利おめでとう。この勢いをクラブにも。

- ・横山公一君 峯岸さんお久しぶりです。ヨーロッパに渡り3年、コロナ禍の布教は大変でしょう。頑張りを期待して。
- ・天野純一君 峯岸老師にはパリより来場いただきありがとうございます。この好縁に感謝し更なるご活躍を祈念して。
- ・春日政志君 野球大会勝利おめでとう。絵に描いたような試合展開見させていただきありがとうございました。
- ・須田羊子さん 24日誕生日のお花をいただき。今年も祝っていただき感謝。
- ・ニコニコ週間 曹洞宗ヨーロッパ布教総監峯岸正典老師をお迎えして

星野貴昭君	浅沼美香さん	阿左見卓巳君
飯島千明君	石井壮太郎君	今井幸吉君
小熊政則君	小倉 仁君	金井正樹君
塩浦敬之君	鈴木英俊君	須田千秋さん
清野啓介君	関 真一君	高橋圭介君
田代経量君	津久井功君	戸部聖之君
南雲達也君	福田真盛君	保坂充勇君
松野正一君	宮内明彦君	宮澤孝幸君
柳澤一貴君	山田龍之介君	吉野 登君
割田一敏君		

◎財団BOX IN

久保英弘委員

星野貴昭君	浅沼美香さん	阿左見卓巳君
天野純一君	飯島千明君	今井幸吉君
小熊政則君	小倉 仁君	小野里雅広君
春日政志君	金井正樹君	久保英弘君
小菅茂雄君	塩浦敬之君	須田千秋さん
須田羊子さん	清野啓介君	関 真一君
高橋圭介君	田代経量君	津久井功君
戸部聖之君	南雲達也君	西田俊太郎君
深津卓也君	福田真盛君	保坂充勇君
松野正一君	宮内明彦君	宮澤孝幸君
村山高広君	柳澤一貴君	吉野 登君
割田一敏君		

◎野球部

綿貫利彦君

27日前橋桃の木球場で群馬県ロータリー野球大会が行われ、前橋北と試合を行いました。7回70分まで早い方で終了ルールでした。前橋北は強力チームで有名で、やはりピッチャーが素晴らしいチームでした。当クラブは新戦力阿左見ピッチャーが大活躍3回まで0対0。4回前橋北が7点で終わりかと思われたがその裏しかも時間ぎりぎり8点入れて大逆転の奇跡がおこりました。ビックリしましたが、阿左見君の力と繋ぐ打線で勝利でき、次回も頑張ります。